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Призы — 
подписчикам

Передовой опыт – в массы… строительные

Ничего невозможного нетневозможного нет
Стр. 6

Мир увлеченийМир увлечений

ВстречиВстречи
Дмитрий ГУРИНЕНКО: 

“Город заинтересован 
в укреплении позиций 
«Минскстроя»”
Председатель комитета строительства и инвести-

ций Мингорисполкома Дмитрий ГУРИНЕНКО встре-
тился с коллективом ГПО «Минскстрой». Он расска-
зал о задачах городской инвестпрограммы на 2017 
год, в частности, о строительстве жилья, в том числе 
вводе домов-долгостроев, объектов соцкультбыта, 
реализации инвестпроектов, а затем ответил на во-
просы минскстроевцев.

Ответственно и профессиональноОтветственно и профессионально
Они строят метроОни строят метро

Конкурс «Мисс МАПИД» — самый любимый и дол-
гожданный праздник не только у домостроителей. 
В зале были замечены представители многих орга-
низаций «Минскстроя», наиболее многочисленная 
из них — делегация ОАО «Стройтрест № 7». Если для 
мапидовцев происходящее на сцене, так или ина-

че, ожидаемо — зрелищные шоу здесь умеют орга-
низовывать и проводить на высочайшем уровне, то 
для гостей — это волшебство. Согласитесь, не каж-
дый день можно увидеть чудесное превращение 
обычных девчонок — маляров-штукатуров, эконо-
мистов, инженеров — в королев красоты?!

(Продолжение на стр. 7)(Продолжение на стр. 7)

Предприятие вошло в «реестр» 
надежных бизнес-партнеров.

В Москве в Государственном 
Кремлевском Дворце состоялась 
торжественная церемония на-
граждения лауреатов междуна-
родной премии «Признание». Вы-
сокой награды было удостоено и 
белорусское предприятие — Ин-
женерное республиканское уни-
тарное предприятие «Белстрой-
центр». Диплом и памятный знак 
генеральному директору Алек-
сандру СТУДНЕВУ вручил Пред-
седатель правления «Делового 
союза Евразии», доктор полити-
ческих наук Павел БОРОДИН.

Международная премия «При-

знание» — это не просто призна-
ние заслуг компании-лауреата на 
российском и международном 
рынках, но своеобразный «ре-
естр» надежных и устойчивых 
предприятий, с которыми выгод-
но развивать совместные проек-
ты, межрегиональное и межгосу-
дарственное сотрудничество. В 
числе лауреатов премии те, кто 
использует на предприятии ин-
новационные технологии, пере-
нимает в своей работе европей-
ский опыт управления, а также 
имеет выходы на внешние рынки.

— На протяжении последних 
лет почетными гостями цере-
монии являются представите-

ли Министерства архитектуры 
и строительства и Союза Стро-
ителей Республики Беларусь, 
— рассказали в оргкомитете 
конкурса. — С момента соз-
дания единого таможенного 
пространства в 2010 году лау-
реатами премии ежегодно ста-
новятся лучшие руководители 
и компании России, Беларуси 
и Казахстана. Первая белорус-
ская компания, которая была 
удостоена премии «Призна-
ние», — ОАО «Строительный 
трест № 8».
Информация предоставлена 

пресс-службой 
Минстройархитектуры

РУП «Белстройцентр» стало обладателем престижной РУП «Белстройцентр» стало обладателем престижной 
международной премии «Признание»международной премии «Признание»

Читатель — газетаЧитатель — газета

Стр. 4

ЦЦ
гимнастикигимнастики

Соответствующий указ подпи-
сал накануне Нового года Глава 
государства. Такое решение при-
нято с целью повышения роли 
науки в выполнении задач соци-
ально-экономического развития 
страны, создания благоприятных 
условий для сохранения и разви-
тия научного потенциала, форми-
рования международного имид-
жа Беларуси как страны с высо-
ким уровнем интеллектуального 
и человеческого капитала. В Год 
науки деятельность правитель-
ства, Национальной академии 
наук Беларуси, исполнительной 
власти, отраслевых организаций 
будет направлена на развитие 
отечественных научных школ, 
вузовской и отраслевой науки, 
поддержку творчески мыслящих 
молодых ученых и специалистов. 
Важными составляющими опре-
делены взаимодействие науки с 
социальной сферой и отраслями 
экономики, инновационная дея-
тельность, международное науч-
но-техническое сотрудничество.

Все побеждает красота!Все побеждает красота!

2017-й объявлен 2017-й объявлен 
Годом науки

(Продолжение на стр. 3)(Продолжение на стр. 3)



«На стройках МИНСКА»2

(Окончание.
Начало на стр. 1)

годнего задания. Кстати, мин-
ские строители перевыпол-
нили его на 105%, сдав в экс-
плуатацию в 2016 году 780 тыс. 
кв. м. По словам Дмитрия Гури-
ненко, в 2017 году каждую чет-
вертую квартиру планируется 
построить для нуждающихся, 
десятая часть жилья (порядка 
60 тыс. кв. м) предназначена 
для многодетных семей.  Он 
признал, что по направлению 
многодетных на строительство 
жилья город не укладывается в 
обозначенные законодатель-
ством рамки – вместо года они 
вынуждены ждать своей очере-
ди по 3 – 3,5 года.

В Минске продолжится за-
стройка кварталов Шарангови-
ча-Горецкого и Михалова-Али-
бегова, будут раскрыты новые 
объекты в Лошице, проведены 
подготовительные работы для 
застройки жилого комплекса 
«Ноттингем» (в направлении 
Колодищ). Как резерв под жи-
лищное строительство рассма-
триваются территории двух во-
инских частей – в Масюковщи-
не и на ул.Кабушкина.

Жилье по госзаказу в этом 
году в Минске строить не бу-
дут. Это вызвано сокращением 
льготного кредитования. «Не 
совсем рационально в рамках 
госзаказа строить жилье, когда 
наблюдается дефицит льготных 
кредитов, – пояснил Дмитрий 
Гуриненко. – Если в 2015 году 
было выдано льготных креди-
тов на 870 млрд неденоминиро-
ванных рублей, в 2016-м – 490 
млрд, то на текущий год пред-
усмотрено только 250 млрд. Со-
кращение более чем в 3 раза».

Что касается арендного жи-
лья, то сейчас в стадии строи-
тельства находятся два таких 
дома. Один планируется ввести 
в этом году, второй в 2018-м. 
Сегодня за счет сбора арендной 
платы за жилье в бюджет горо-
да ежемесячно поступает около 
10 млрд неденоминированных 

Дмитрий ГУРИНЕНКО: 

“Город заинтересован “Город заинтересован 
в укреплении позиций в укреплении позиций 
«Минскстроя»”«Минскстроя»”

В текущем году в Минске 
планируется построить 644 
тыс. кв.м жилья. Это на 91 тыс. 
«квадратов» меньше прошло-

осуществлялось через Минское 
городское жилищно-комму-
нальное хозяйство, теперь бу-
дет через отдельный спецсчет, 
открытый в Мингорисполкоме.

Из объектов соцкультбыта в 
2017 году в столице будут по-
строены две школы и шесть дет-
ских садов (один из них введут 
после реконструкции). Дмитрий 
Гуриненко рассказал о нача-
ле проектирования в этом году 
еще двух типовых бассейнов. 
Эти проекты будут реализова-
ны во Фрунзенском районе на 
ул.Горецкого-ул.Янковского и в 
Заводском на ул.Селицкого при 
непосредственном участии как 
проектных, так и подрядных ор-
ганизаций «Минскстроя».

Четверть средств инвестпро-
граммы (порядка 2,5 трл неде-
номинированных рублей) го-
род направит на строительство 
третьей линии метро – на этом 
объекте в 2017 году запланиро-
ван большой объем работ.

Кроме всего прочего, перед 
столицей стоит задача сдать 
в эксплуатацию к концу года 
стадион «Динамо», завершить 
работы по строительству кли-
нического медицинского цен-
тра в Ждановичах, а также 
реализовать ряд проектов по 
инженерно-транспортной ин-
фраструктуре.

рублей, и финансировать стро-
ительство арендного жилья го-
род может за счет этих денег, 
не привлекая инвестпрограмму. 
Кстати, 10% квартир в каждом 
арендном доме выделяется для 
молодых специалистов.

Дмитрий Гуриненко также 
сообщил, что горисполком из-
менил схему финансирования 
объектов нового строительства 
и реконструкции – раньше оно 

жиниринг», не рассчитав свои 
силы, взялся осваивать боль-
шую территорию, и средства 
оказались «размыты». Пока до-
строить дом не представляется 
возможным. По проблемному 
дому на ул.Воронянского-ул.
Жуковского-ул.Радищева (за-
казчик – СП «Промекс») все 
проблемы урегулированы, 
и строительство близится к 
завершению.

Минск, как и Беларусь в 
целом, заинтересован в при-
влечении прямых иностранных 
инвестиций. В этом году плани-
руется запроектировать и при-
ступить к строительству много-
функционального комплекса 
на месте второй горбольницы 
на ул.Богдановича (инвестор 
– компания из ОАЭ Kopaonik 
Property Investment). “Пред-
приятиям «Минскстроя» нужно 
активнее работать с данным 
инвестором, объем инвестиций 
составит 400 млн долларов, из 
них порядка 200 млн долларов 
– это строительно-монтажные 
работы, – сказал Дмитрий Гури-
ненко. – Не стоит также остав-
лять без внимания и такие ин-
вестпроекты, как «Магнит Мин-
ска» и «Минск-Мир»”.

В завершение встречи пред-
седатель комитета строи-
тельства и инвестиций Мин-
горисполкома ответил на за-
данные вопросы. Один из них 
касался поддержки объедине-
ния как госорганизации, кото-
рая ориентирована на реше-
ние городских задач, в плане 
предоставления без аукциона 
площадок под долевое строи-
тельство. Сегодня объедине-

нию сложно участвовать в аук-
ционах наравне с коммерче-
скими застройщиками. Между 
тем, деньги, заработанные на 
строительстве коммерческо-
го жилья, государственные, и 
они направляются на модер-
низацию основных фондов 
организаций объединения и 
решение других задач.

«Город настроен на дальней-
шее развитие и укрепление 

Больше всего Больше всего 
новоселов появится новоселов появится 
в Минской областив Минской области
По планам правительства, в 

2017 году в Беларуси планиру-
ется построить 3,5 млн кв. м жи-
лья. Больше всего – в Минской 
области (972 тыс. кв. м), наи-
меньшее количество — в Моги-
левской (280 тыс.). В Минске бу-
дет построено порядка 644 тыс. 
кв. м жилья. Предполагается, 
что государственные и частные 
заказчики построят примерно 
одинаковое количество жилья. 
Раньше доля коммерческих но-
востроек в Минске была выше.

Для многодетных семей в 
Беларуси будет возведено 260 
тыс. «квадратов». Для этого вы-
делят 128 млн рублей льготных 
кредитов. Социального жилья 
построят 22,85 тыс. кв. м.

позиций ГПО. И эти позиции 
серьезно укрепились, – сказал 
Дмитрий Гуриненко. – Совмест-
ная работа видна и результат не 
заставит себя ждать. У «Минск-
строя» есть большой ресурс 
– вашим домостроительным 
комбинатам законодательно 
разрешено по заявительному 
принципу получать площадки, и 
ничто не мешает объединению 
заключать с МАПИДом и МДК 
договоры, заходить на эти пло-
щадки как заказчик и зарабаты-
вать деньги».

Отвечая на вопрос об освое-
нии городов-спутников, Дмитрий 
Гуриненко пояснил, что Минск 
определил для себя приоритет-
ными два направления – Руденск 
и Смолевичи. В настоящее вре-
мя разрабатываются проекты 
детального планирования. Но 
строить жилье в этом году в го-
родах-спутниках еще не будут. 
Кстати, очередь нуждающихся в 
Минске на 1 декабря 2016 года 
составляла 208 тыс. человек.

У председателя комитета 
строительства и инвестиций  
спросили также, как будет на 
практике реализовываться 
Указ Президента № 380 в ча-
сти определения ряда органи-
заций по строительству жилья 
в конструкциях КПД без про-
ведения процедуры закупок? 
Дмитрий Гуриненко сообщил, 
что этот вопрос сейчас про-
рабатывается в Мингориспол-
коме и, скорее всего, он будет 
реализован в ближайшее вре-
мя через решение исполкома.

Подготовила
Нина ЦЫКУНОВА

Новости отраслиНовости отрасли

Господдержка Господдержка 
при строительстве при строительстве 
жилья будет жилья будет 
адреснойадресной
В Беларуси создана межве-

домственная рабочая группа для 
выработки механизма оказания 
адресной государственной под-
держки получателям льготных 
кредитов на жилищное строи-
тельство. Это предусмотрено 
распоряжением премьер-ми-
нистра Беларуси от 30 декабря 
2016 года «О вопросах оказания 
государственной поддержки 
при жилищном строительстве».

Руководителем межведом-
ственной рабочей группы на-
значен первый заместитель 
министра архитектуры и строи-
тельства Александр Кручанов. В 
ее состав вошли также предста-
вители министерств экономики, 
финансов, юстиции и жилищ-
но-коммунального хозяйства, а 
также аппарата Совета Мини-
стров, банков, облисполкомов 
и Минского горисполкома.

Межведомственной рабо-
чей группе поручено утвердить 
план мероприятий по разра-
ботке проектов нормативных 
правовых актов, а также при-
нятию иных мер по внедрению 
механизма адресной государ-
ственной поддержки и обеспе-
чить его реализацию.

До 15 февраля 2017 года проек-
ты нормативных правовых актов, 
обеспечивающих функциониро-
вание механизма адресной госу-
дарственной поддержки, должны 
быть внесены в установленном 
порядке в Совет Министров.

Что будем строить?Что будем строить?
Согласно утвержденной ин-

вестпрограмме Минска на 2017 
год, без малого пятая часть 
всех бюджетных инвестиций 
будет направлена на строи-
тельство третьей линии столич-
ного метрополитена. Из зна-
ковых объектов в программу 
включены стадион «Динамо», 
реконструкцию которого пред-
стоит завершить к концу теку-
щего года, Центр олимпийской 
подготовки по художественной 
гимнастике, здание Верховно-
го Суда Республики Беларусь.

О строительстве О строительстве 
жилья и объектов жилья и объектов 
соцкультбытасоцкультбыта

Несмотря на принимаемые 
Мингорисполкомом меры по 
решению проблемы долго-
строев, сегодня в городе 
насчитывается 8 жилых до-
мов со сверхнормативными 
сроками строительства, 3 из 
которых – проблемные. У за-
стройщиков коммунальной 
формы собственности таких 
объектов нет.

Самым проблемным Дми-
трий Гуриненко назвал жилой 
дом на ул.Маяковского. За-
казчик ООО «Лада-ОМС Ин-

О домах-долгострояхО домах-долгостроях

Заказчик дома-долгостроя в 
Лебяжем ООО «ОлимпикГолд» 
уже поменял на объекте три 
подрядные организации. Ос-
новная проблема – отсутствие 
финансов, теперь «Олимпик-
Голд» намерен привлечь сред-
ства польского инвестора.

Об инвестпроектахОб инвестпроектах

Микрорайон ЛошицаМикрорайон Лошица
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(Окончание.

Начало на стр. 1)
В состав первого участка третьей ли-

нии метро, который метростроители 
планируют сдать в 2019 году, войдут 
четыре станции: «Ковальская Слобода», 
«Вокзальная», «Площадь Богушевича» 
и «Юбилейная площадь». «В прошлом 
году УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ» освои-
ло 1 трл 480 млрд неденоминированных 
рублей, на текущий год выделено на 280 
млрд больше», — комментирует гене-
ральный директор Леонид Стухальский.

Строительство минского метро ведет-
ся в круглосуточном режиме. Большая 
степень готовности у станции на пересе-
чении ул. Жуковского- ул.Воронянского 
— «Ковальская Слобода». Возводит-
ся она с опережением сроков. Моно-
литные работы выполнены процентов на 

здесь работали?» — интересуется у 
журналистов Леонид Стухальский. «Нет, 
Леонид Петрович!» — отвечаем мы.

Именно поэтому метростроители ста-
вят вопрос о приобретении второго меха-
низированного комплекса, если кредит-
ная история по окончании года позволит.

Станция «Юбилейная площадь» 
станет самой глубокой. Метростроите-
лям придется углубиться на 30 метров, 
на последних пяти позаботиться о водо-
понижении. Она же будет и самой трудо-
емкой: строится в стесненных условиях, 
до ближайшего дома всего десять ме-
тров; очень сложная геология — сплошь 
валунник. Формирование котлована 
выполнено с применением технологии 
«стена в грунте» с последующим кре-
плением стенок прядевыми анкерами.

Прядевые анкера для крепления кот-
лована применяются при строитель-
стве метро в Минске впервые. В аренду 
взято специальное оборудование для 
бурения горизонтальных двадцатиче-
тырехметровых скважин, заливки туда 
бетона, формирования 12-метровых 
булав и натягивания крепежных метал-
лических канатов. В сутки удается уста-
новить не более одного анкера.

«Планируется, что в апреле здесь все 
будет готово для встречи «Алеси», — 
раскрывает карты Леонид Стухальский. 
— Затем комплекс будет перемещен 
вновь на «Вокзальную» и отправится 
сюда же параллельным курсом». Для 
перемещения комплекса понадобится 
кран грузоподъемностью не менее 500 т.

К возведению четвертой станции — 
«Площади Богушевича» — строите-
ли приступят только в следующем году. 
Будет сделан вынос сетей и изменен 
маршрут движения транспорта, а тон-
нели, которые пройдут станцию на-
сквозь, вскрыты.

Подытожим: третья линия минского 
метро — это 14 станций и 17 км подзем-
ного пространства. Ввод первых четы-
рех станций запланирован на 2019 год, 
и коллектив УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ» 
делает все возможное и невозможное, 
чтобы не разочаровать минчан и гостей 
нашего города.

Наталья ХАЦКЕВИЧ

сутствия колонн. Из новшеств — появле-
ние дорожек для экстренной эвакуации 
пассажиров из вагонов и оборудование 
платформ барьерами безопасности.

первый уже ведется.
С «Вокзальной» в прошлом году стар-

товал механизированный тоннелепро-
ходческий щит «Алеся» в сторону стан-
ции «Юбилейная площадь». Догоняли 
мы его по длинному тоннелю. До «Юби-
лейки» не дошли всего ничего — метров 
триста пятьдесят.

90-метровый комплекс в песок перема-
лывает все, что попадается у него на пути, 
и в автоматическом режиме монтирует 

ОАО «Стройтрест 
№ 4». Также силами 
четвертого треста 
впритык к строй-
площадке возведен 
административный 
корпус для служб 
м е т р о п о л и т е н а . 
Идет монтаж вент-
фасада.

…Платформа ви-
зуально кажется 
больше за счет сводчатых потолков и от-

тоннелях для удобства пассажиров 
будут установлены траволаторы 
(самодвижущиеся горизонтальные 
дорожки). Бетонная подготовка под 

режением. В 
том числе по 
прокладке двух 
п е ш е х о д н ы х 
тоннелей, кото-
рые свяжут дей-
ствующие линии 
метро со строя-
щейся. К слову, 
в пешеходных 

девяносто, к штука-
турным приступили 
отделочники СУ-68 

«Вокзальная» станет первой 
в Минске наземной станцией. Ее 
планируют завершить к концу года. 
Пока метростроители идут с опе-

элементы обделки тоннеля. На сегодня 
установлено 840 колец, пройдено 1250 
метров. Пустоты между грунтом и тонне-
лем с внешней стороны заполняются спе-

циальным тампонажным раствором.
К слову, кольцо состоит из шести 

элементов и замка. Ширина — 1,4 м, 
внутренний диаметр — 5,4 м. По его 
периметру находятся резиновые уплот-
нители, которые обеспечивают герме-
тичность стыков. На улице было минус 
пятнадцать, в тоннеле — тепло и сухо.

«Алеся» оправдала надежды метро-
строителей: в сутки она проходит от 8 до 
11 метров, в то время как для немехани-
зированного щита и 3 метра уже удача.

Тем не менее, две линии минского ме-
тро проложены именно такими, немеха-
низированными щитами, где грунт вы-
бивался вручную — с помощью отбой-
ных молотков, кирок и лопат. И до сих 
пор это оборудование в работе. Один из 
немеханизированных щитов задейство-
ван на прокладке пешеходного тоннеля 
на «Вокзальной», два — в тоннелях на 
«Юбилейной площади».

Для максимального погружения в 
тему спускаемся в котлован на ул. Мель-
никайте. Здесь возводятся перегонные 
тоннели. Труду проходчиков не позави-
дуешь: влажно, грязно, физически тяже-
ло, не редкость на пути валуны по метру 
и более. «Хотели бы, чтобы ваши дети 

Династии Династии 

«Пусть я твоего имени не знал…»«Пусть я твоего имени не знал…»

Семейный 
подряд

Первой свою судьбу связала с заводом железобетонных 
изделий УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ» Мария Курс. Она 

всю жизнь проработала здесь бухгалтером. Затем на пред-
приятие пришли ее сын Сергей и дочь 
Ирина. Спустя годы подтянулись внуки 
— Павел и Михаил. Сейчас в ответе за 
семейный подряд Сергей Курс (на фото), 

электросварщик шестого разряда 

бетоносмесительного цеха, 
сын Марии Ивановны. Имен-
но с его подачи племянники не 

только стали продолжателями 
сварного дела, но и добились уже 
значительных успехов: Павел рабо-

тает по шестому разряду, его брат старается не отставать.
«Уж кому-кому, а повелителям огня — сварщикам — в Год Ог-

ненного Петуха должно обязательно везти, — шутит механик 
БСЦ Александр Нежевец. А потом по-серьезному добавляет: — 
Хорошим людям, настоящим труженикам должно всегда везти!» 

Наш корр.

Они окончили одно и то же училище 
(ПТУ № 25), работали в одной и той 
же организации («МИНСКМЕТРО-
СТРОЕ»), мало того – жили в Минске 
в одном общежитии, а встретились 
на краю света – в Архангельской 
области. В середине восьмиде-
сятых в числе молодых метро-
строевцев Марина и Геннадий 
уехали на строительство посел-
ка Малошуйка, который возво-
дился между Архангельском и 
Мурманском, в 5 км от Белого 
моря. Здесь открывалось круп-
нейшее в Онежском районе 
деревообрабатывающее пред-
приятие, и в Малошуйку при-
были молодые строители со 
всех уголков большой страны 
возводить инфраструктуру. «Вместе 
с ребятами из Ленинградского мон-
тажно-строительного поезда № 75 
мы работали на строительстве шко-
лы, жили в вагончиках, – вспоминает 
Геннадий Григорьевич Саховский. 
– Места там очень красивые: леса 
вокруг, полутораметровые сугробы 
и Северное сияние…А белые ночи!? 
Романтика! Солнце взошло, да так 
и осталось на небе. Поначалу не-
привычно, конечно, думаешь, ну вот 
опять проспал на работу».

Там и встретил Геннадий свою 
Марину. Вместе они идут по жизни 
уже 30 лет, в прошлом году отме-
тили жемчужную свадьбу. Воспи-
тали двоих сыновей – Александра 

и Павла. Старший Александр по-
дарил им внука Матвея. «Еще один 
проходчик растет», – шутит Генна-
дий Григорьевич.

С 1984 года трудятся супруги Са-
ховские в «МИНСКМЕТРОСТРОЕ», 
как пришли в СМУ-1 после учили-
ща, так и работают бок о бок вот 
уже 33 года. Геннадий Григорьевич 
– проходчик 6 разряда, звеньевой 
и мастер на все руки – так сказать, 
«многостаночник». В советские годы 
начинал в комплексной бригаде, где 

Полку метростроителей Полку метростроителей прибылоприбыло
С нового года в состав УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ» вошли в 

качестве структурных подразделений ГП «Метро-Мар» и ГП 
«Метро» — первое выполняет геодезическое маркшейдерское 
сопровождение, второе обеспечивает подачу сжатого воздуха 
и электроэнергии на строительные объекты метростроителей.

не было разделения труда, и каждый 
хоть каменщиком мог работать, хоть 
сварщиком или плотником, штукату-
ром. Опытный проходчик и сегодня 
запросто может встать на торкрети-

рование или контрольное нагне-
тание, профессионально выпол-
нит любые монтажные или изо-
ляционные работы. Не уступает 
мужу в профессионализме и Ма-
рина Эдвардовна – она высоко-
квалифицированный штукатур, 
ее руки оштукатурили не одну 
станцию минского метро.

Сегодня Саховские работа-
ют на строительстве будущей 
станции третьей ветки метро 
«Ковальская Слобода» (рабо-
чее название «Жуковского»). На 

этом объекте самая высокая сте-
пень готовности – уже ведутся изо-
ляционные и отделочные работы.

Продолжает династию Сахов-
ских-метростроителей старший 
сын Александр. Он тоже проход-
чик, трудится на сооружении стан-
ции «Юбилейная площадь». До не-
давнего времени работал проход-
чиком в СМУ-1 также младший Па-
вел, и родителям никогда не было 
стыдно за своих сыновей.

Нина ЦЫКУНОВА

Генеральный директор УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ» Леонид Стухальский



«На стройках МИНСКА»4

Есть несколько сценари-
ев поведения в существу-
ющих экономических ус-
ловиях: можно занять вы-
жидательную позицию, что 
называется, отсидеться, 
либо прямо противополож-
ную — наступать, разви-
ваться, благо конкурентная 
среда изменилась, с дис-
танции сошли некоторые 
игроки, к тому же рынок 
перенасыщен квалифици-
рованными кадрами.

Д и р е к т о р у  С У - 7 1 1 
ОАО «Стройтрест № 7» Павлу 
Губаревичу ближе путь но-
мер два. Он возглавляет 
самое крупное в системе 
ГПО «Минскстрой» специа-
лизированное управление, 
насчитывающее более 650 
высококвалифицирован-
ных специалистов. Управ-
ление активно работает в 
регионах, имеет филиалы 
в четырех областных цен-
трах республики.

А начиналось все шесть лет 
назад с небольшого участ-
ка слаботочных работ на базе 
СУ-34. Профи в курсе, что это 
именно то направление, кото-
рое отвечает за связь с миром. 
Специалисты участка взяли на 
себя прокладку телевизионных 
и телефонных сетей, прове-
дение интернета, монтаж до-
мофонных систем на объектах 
седьмого треста.

Направление получило раз-
витие и было выделено в от-
дельное подразделение — СУ-
711. За короткий временной 
промежуток управление вошло 
в пятерку сильнейших специ-
ализированных организаций на 
рынке Беларуси по прокладке 
волоконно-оптических линий в 
рамках плановой модерниза-
ции телефонной сети страны. 
Параллельно оно занимается 
электромонтажными работами 
и установкой пожарной сигна-
лизации, что обеспечивает не-
обходимую загрузку и открыва-
ет перспективы на будущее.

Ежемесячно СУ-711 участву-
ет в тендерах в Беларуси и за 
пределами страны, доказывая, 
что пришло всерьез и надолго. 
Себя они причисляют к элите 
стройки, и с этим трудно по-
спорить, принимая во внима-
ние высокую заработную плату 
монтажников и уровень их под-
готовки — наличие высшего об-
разования здесь не редкость, а 
скорее правило.

Рассказывая о формирова-
нии команды, закладке тради-
ций и создании профессио-
нального кодекса, делясь пла-
нами выхода на внешние рын-
ки, Павел Губаревич ни разу не 
произнес «я», а только «мы»: 
сумеем, сделаем, победим — 
такова его позиция.

Наталья ХАЦКЕВИЧ

Читатель—газетаЧитатель—газета

… С пожелтевших страниц 
вглядываются в современность 
суровые, улыбчивые, сосре-
доточенные — такие разные 
лица, объединенные одной 
профессией и общей судьбой. 
Многие из наших любимых ки-
нотеатров, скверов, торговых 
центров — только в планах или 
эскизах, но что-то уже строится. 
Проблемы, кстати, известные: 
перебои со стройматериалами, 
запаздывает проектная доку-

Живите с открытыми глазамиЖивите с открытыми глазамиЖивите с открытыми глазами

Признаюсь, не часто, но ино-
гда я разрешаю себе отвлечься 
от дел насущных и погрузиться 
в историю: полистать подшив-
ки газеты «На стройках Мин-
ска» 10-ти, 20-ти, 30-летней 
давности.

ментация, допустили брак…
Так, на строительство гости-

ницы «Беларусь» в декабре 1978 
года не были вовремя завезены 
балконные панели. Прораб 
СУ-168 В.П. Толкачев принял ре-
шение их формовать непосред-

ственно на стройплощадке с 
использованием «долговремен-
ной опалубки». Получилось. По 
сей день гостиница «Беларусь», 
пережившая масштабную ре-
конструкцию к чемпионату мира 
по хоккею-2014, является ви-
зитной карточкой столицы.

В номере от 21 июня 1984 
года газета рассказывала об 
инициативе коллектива Заво-
да облицовочных плит из есте-
ственного камня. Здесь из от-

ходов мрамора было налажено 
производство брекчевидно-
мозаичных плит, широко при-
меняемых в отделке объектов 
соцкультбыта. И сегодня кол-
лектив «Белграна» полон идей. 
Другие времена — иной ассор-

тимент, но подходы те же: под 
лежачий камень вода не течет.

Интересно все: как жили, о чем 
мечтали, с какими трудностями 
сталкивались строители тех лет. 
Сохранен целый исторический 
пласт, наполненный людьми и 
событиями. Сохранен благодаря 
журналистам и руководителям, 
кто однажды решил: «Газете «На 
стройках Минска» быть!».

Завершилась очередная 
подписная кампания. Для ре-

дакции «НСМ» она была успеш-
ной: по сравнению с прошлым 
годом читательская аудитория 
расширилась. В 2016-м газе-
та строителей города Минска 
будет выходить тиражом 6154 
экземпляра (в 2015-м — 5498).

Мы признательны всем ру-
ководителям организаций ГПО 
«Минскстрой» за поддержку и 
понимание. Ваша добрая воля и 
личный пример играли решаю-
щую роль в выборе в пользу «На 
стройках Минска». Обещаем и 
впредь вести летопись «Минск-
строя» искренне и ответственно.

Ваши подсказки и советы, 
наши уважаемые читатели, 
приветствуются!

Наталья ХАЦКЕВИЧ

Призы — подписчикамПризы — подписчикам
Как и обещали, назы-

ваем подписчиков, на 
чьи абонементы при-
шлись призовые номе-
ра. Все они получают 
от редакции газеты «На 
стройках Минска» па-
мятные сувениры с сим-
воликой «Минскстроя». 
Знакомьтесь!

500-й абонемент подписки 
пришелся на инженера отдела 
контроля качества ОАО «Минск-
древ» Татьяну НАЙДЕН. 35 
лет Татьяна Влади- ми-
ровна трудится 
на предприятии, 
пришла в 1982 
году совсем юной 
после оконча-
ния ПТУ № 52 
на рабочую 
д о л ж н о с т ь 
станочницы 
по дерево-
обработке. 
Работала и 
заочно училась в индустриаль-
но-педагогическом техникуме. 
Старательную девушку, акти-
вистку, комсомолку и дружин-
ницу руководство заметило. 
Ни одно культурно-массовое 
мероприятие в коллективе не 
проходило без ее участия. «Мо-
лодыми мы тогда были, энтузи-
азма хватало на все», – говорит 
Татьяна Владимировна.

Последние шесть лет Т.В. 
Найден трудится в отделе каче-
ства. Мимо ее опытного глаза 
никакой брак не пройдет.

Газету «На стройках Минска» 
Татьяна Владимировна выпи-
сывает и читает регулярно. Ей 
интересны материалы о людях, 
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новых объектах. Хотела бы ви-
деть на страницах газеты боль-
ше полезной и познавательной 
информации, так сказать, «для 
светского чтива», ведь строи-
тели живут не только работой. 
Сама Татьяна Владимировна 
тоже человек творческий – вы-
шивает крестом и бисером, ув-
лекается цветоводством, ее до-
мик в деревне утопает летом в 
цветах, а еще любит лес и «тихую 
охоту». В грибной год «трофеев» 
хватает всем – и родственни-
кам, и соседям, и друзьям.

1000-й подписчик газеты — 
мастер СУ-173 ОАО «Трест 

№ 15 «Спецстрой» Сер-
гей АНИЧКИН. Когда 

мы позвонили и сооб-
щили о призе, Сер-
гей решил, что его 
разыгрывают. 
Но потом 

все же приехал в 
редакцию, бла-
го находился 
в это время в 
Минске. Третий год он работа-
ет вахтами в Подмосковье, где 
СУ-173 строит коллекторы и га-
зопроводы.

В пятнадцатый трест Сергей 
пришел четыре года назад из 
коммерческой строительной 
организации. Столько же лет 
выписывает и газету «На строй-
ках Минска». Говорит, там есть 
что почитать – интервью с ком-
петентными людьми, материа-
лы о новых проектных решени-
ях, обмене опытом, внедрении 
современных технологий.

теля Сергей Аничкин выбрал 
случайно: он, выпускник 
Минского медицинского 
училища, пошел на стройку, 
чтобы заработать, стать на 

ноги. После медучили-
ща Аничкин мечтал 

о «скорой помо-
щи», но его рас-
п р е д е л и л и 
фельдшером 

в школу. Тогда, недолго 
думая, Сергей поступил 
в Гуманитарный экономи-
ческий институт и снова стал 
студентом. А потом с дипло-
мом экономиста в кармане – не 
в офис, а на стройку мастером. 
Но чтобы стать квалифициро-
ванным инженером на линии, 
не хватало профильного обра-
зования, и он заочно оканчи-
вает архитектурно-строитель-
ный колледж по специальности  
«промышленное и гражданское 
строительство».

П р о ф е с -
сию строи-

К командировкам Сергею не 
привыкать. И раньше работал в 
России, строил объекты инже-
нерной инфраструктуры в Мо-

скве и Санкт-Петербурге.
Из увлечений на пер-
вом месте у Аничкина 
стоит спорт. В детстве 

и юности профессио-
нально занимался воль-

ной борьбой. Его личный 
тренер Олег Райхлин сегодня 

тренирует женскую сборную 
Беларуси по вольной борьбе.

О том, что не пошел по меди-
цинской или спортивной стезе, 
Сергей нисколько не жалеет. 
Ему нравится строить, объек-
ты у мастера все разные, тем и 
интересные.

3000-м подписчиком газе-
ты «На стройках Минска» стал 
Александр САМОЙЛЕНКО, 

начальник паросило-
вого цеха завода 
КПД-3 ОАО «МА-
ПИД». На пред-

приятии Алек-
сандр Анато-

льевич ра-
ботает бо-

лее 10 
лет — 
столь-
ко же 

выписывает нашу газету. У него 
даже выработался своеобраз-
ный ритуал прочтения свежего 
номера: сначала идет беглый 
поиск знакомых лиц, затем 
всего, что «про МАПИД», на 
закуску — актуальные темы и 
проблемные материалы.

Свежие новости Александр 
Самойленко привык узнавать из 
интернета — так оперативнее. 
По его наблюдениям, газеты 
предпочитают представители 
старшего поколения, молодежь 
«сидит в нете». Хотя общая тен-
денция — читать стали, увы, 
меньше. И то, что газета прихо-
дит домой в качестве презента 
от завода, конечно, приятно.

«Пишите больше про нас, 
заводчан, про МАПИД — мы 
этого заслуживаем, — сове-
тует обладатель выигрышного 
абонемента. И подсказывает: 
— Всегда актуален квартирный 
вопрос. Рассказывайте на сво-
их страницах, где строится жи-
лье, какое, кто имеет право на 
льготный кредит и какие суще-
ствуют возможности стать хотя 
бы в отдаленной перспективе 
счастливым новоселом».

Нина ЦЫКУНОВА

На следующий день после окон-
чания строительного училища 
Владимир рванул на освоение це-
линных земель. Новоиспеченные 
строители возводили элеваторы 
в условиях отсутствия какой-либо 
инфраструктуры, прямо в степи, 
жили в палатках. Климат в Казах-
стане резко континентальный: 
летом — жарко, сухо, песчаные 
бури, с октября резкое понижение 
температуры, в зимние месяцы до 
минус 50°С. После такого боевого 
крещения строительные будни в 
родной Беларуси воспринима-

ни разу не покидала отдел кадров 
СУ-5 ОАО «Стройтрест № 1». С 
1977 года он бессменный брига-
дир штукатуров. Трудовой стаж — 
50+. Под стать Владимиру Нико-
лаевичу и супруга. Она — маляр. 
Познакомились на турслете, ког-
да два общежития первого треста 
— мужское и женское — пошли в 

поход. С тех пор и не расстаются.
Вырастили детей, дожда-

лись внуков. Но по-прежнему в 
строю. «Пока до девятого этажа 
добегаю без остановок — могу 
работать», — шутит бригадир.

Не однажды хорошего камен-
щика и штукатура в одном лице 
пытались переманить другие 
организации, сулили немалые 
деньги. Только стоек оказался 
Становой, не ушел. Говорит, что 
главное для человека, конечно, 
его дело, но немалое значение 
имеет и коллектив: «…У нас в 
управлении в какую дверь ни по-
стучишься, всегда помогут, под-
скажут, не игнорируют трудового 
человека — так было, так есть».

Наш корр.

100 лет100 лет в строительствев строительстве
Именно таков трудовой стаж в от-

расли Владимира Николаевича и Оль-
ги Ивановны Становых.

лись с энту-
зиазмом.

Т р у д о -
вая книжка 
Владимира 
Станового 

Взять новую 
высоту
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Технология BIM (Информационное Моделирование Зда-
ний) предполагает построение одной или нескольких точ-
ных виртуальных моделей здания в цифровом виде. Ис-
пользование моделей облегчает процесс проектирования 
на всех этапах, обеспечивая более тщательный анализ и 
контроль. Будучи завершенными, эти компьютерные мо-
дели содержат точную геометрию конструкции и все необ-
ходимые данные для закупки материалов, изготовления 
конструкций и производства строительных работ.

Белорусская школа художественной гимнастики известна во всем мире. С появ-
лением специализированного Центра олимпийской подготовки на пр. Победителей 
можно рассчитывать на еще большие успехи наших граций, а также создание благо-
приятных условий для дальнейшей популяризации этого вида спорта.

На карте столицыНа карте столицы

Здесь будут зарождаться чемпионы  зарождаться чемпионы зарождаться чемпионы 
и формироваться и формироваться 
характерыхарактеры

Переплетение Переплетение 
лент и судеблент и судеб
Проект Центра олимпийской 

подготовки по художествен-
ной гимнастике разрабатывает 
творческий коллектив во главе 
с архитектором УП «Минск-
проект» Ириной Скоробога-
той. В его составе талантливые 
архитекторы: Дмитрий Быков, 
Галина Фима, Дмитрий Дени-
сеня, Ирина Гловко, Ольга Ге-
ращенко и Дарья Мичич.

Комплекс компактен, разноэ-
тажен, расположен под углом к 
проспекту Победителей, имеет 
выход к водохранилищу Дрозды 
и плоскостную стоянку на 156 
машино-мест. Основной объем 
имитирует переплетение гим-
настических лент, выполненных 
из перфорированных светорас-
сеивающих панелей.

Здесь все работает на одну 
идею: сделать процесс подго-
товки национальной сборной 
максимально эффективным.

Рука об руку с проектировщи-
ками движется к заветной цели 
главный тренер национальной 
сборной по художественной 
гимнастике Ирина Лепарская 
— ее советы, пожелания и на-
строй на победу очень важны 
для создателей проекта.

Согласно функциональному 
назначению в состав комплек-
са вошли два тренировочных 
зала по четыре ковра 14х14 м, 
два зала для занятий младшей 
группы; помещения для раз-
минки — четыре хореографи-
ческих и тренажерный залы, 
кардиозона, зал для аэроби-
ки; бассейн для разминочно-
восстановительного плавания 
с сауной, медицинскими и 

«Проектирование спортив-
ных объектов имеет свою спец-
ифику. Для гимнастики — это 
пространство, свет, полет, — 
комментирует главный архи-
тектор Ирина Скоробогатая. 
— Высота основных трениро-
вочных залов Центра порядка 
18 метров, они перекрывают-
ся 42-метровыми металлокон-
струкциями. Много помещений 
со вторым светом. Большая 
площадь витражного остекле-

массажными кабинетами.
Специфика тренировочного 

процесса такова, что большую 
часть времени гимнастки про-
водят в Центре. Для их комфор-
та предусмотрены помещения 
для отдыха, учебы, кафе на 40 
мест и гостевой блок на 8 мест.

В Центре можно будет про-
водить соревнования по ху-
дожественной гимнастике об-
ластного уровня — достаточно 

ния. Тренировочные залы за-
проектированы таким образом, 
чтобы обеспечить возможность 
проведения тренировок, мак-
симально приближенных к ус-
ловиям международных сорев-
нований: особый акустический 
режим, уровень освещенности, 
режимы звукораспростране-
ния и температурный, созда-
ны условия для определенной 

скорости воздуха при возду-
хораздаче, чтобы не сдувало 
гимнастические ленты и т.д. 
Специальный спортивный пол 
комбинированной конструкции 
будет состоять из трехслойно-
го деревянного паркета, вы-
полненного из дуба, ясеня и ка-
надского клена. В этом проекте 
нет повторяющихся элементов 
и незначительных деталей».

Проектирование и строи-
тельство Центра олимпийской 
подготовки по художественной 
гимнастике на пр. Победите-
лей ведутся параллельно. Ген-
подрядчиком определено СУ-3 
ОАО «Стройтрест № 1».

Этот объект станет пилотным 
проектом для строителей пер-
вого треста, не будет он про-
ходным и для проектировщи-
ков. Дело в том, что проектиро-
вание комплекса ведется с ис-
пользованием BIM-технологий.

Это не первый виртуальный 
проект группы Ирины Скоро-
богатой. Проектировщики уже 
успели оценить плюсы новой 
технологии. Прежде всего, она 
позволяет в 3D-режиме со-
брать воедино, подобрать по 
предназначению, рассчитать, 
состыковать и согласовать соз-
даваемые разными специали-
стами и отделами компоненты 

и системы будущего соору-
жения, заранее проверить их 
жизнеспособность, функцио-
нальную пригодность и эксплу-
атационные качества, а также 
избежать самого неприятного 
для проектировщиков — вну-
тренних нестыковок.

«По итогам выполнения пер-
вых проектов с применением 
BIM можно с уверенностью 
сказать о перспективности но-
вого подхода к работе, — кон-
статирует Ирина Скоробога-
тая. — Преимущества BIM не 
сразу очевидны, особенно тем, 

ние проектных ошибок, более 
точная информация о проекте 
на самых ранних его стадиях, 
мгновенное получение актуали-
зированных данных при любых 
изменениях проекта, сокраще-
ние числа коллизий, миними-
зация человеческого фактора в 
работе и многое другое».

«Применение BIM-технологий 
в процессе проектирования по-
зволяет максимально воплотить 
архитектурную идею, увязав её 
с инженерными и конструктив-
ными решениями, затрачивая 
при этом минимальное коли-
чество времени», — отмечает 
архитектор Дмитрий Быков. — 
Сделать это невозможно без 
взаимопонимания и поддерж-
ки конструкторов.  В плотной 
связке с архитекторами рабо-
тает отдел конструкторов под 
руководством Людмилы Дени-
сени. Это молодые, энергич-
ные специалисты, способные 
реализовать идею любой слож-
ности: Константин Себежко, 
Александр Михеенко, Татьяна 
Прокопченко, Александр Ды-
лейко и Дмитрий Липский.

После того, как информа-
ционная модель проектиру-
емого объекта разработана, 
она становится основой для 
создания рабочей документа-
ции, изготовления строитель-
ных конструкций и деталей, 
комплектации объекта, заказа 
и монтажа технологического 

оборудования, экономических 
расчетов и, наконец, организа-
ции возведения самого здания.

В идеале проектная доку-
ментация на электронных но-
сителях должна быть передана 
строителям задолго до начала 
возведения объекта, чтобы на 
подготовительном этапе ген-
подрядная организация могла 
определиться с необходимыми 
ресурсами и составить сете-
вой график работ. В процессе 
строительства останется кон-
тролировать ход превращения 
виртуальной модели в реаль-
ное здание. К слову, на объ-
ектах, где технологии BIM при-
менялись, были достигнуты 
высокие скорости строитель-
ства, качество и значительная 
экономия бюджетных средств.

В каждом из управлений 
ОАО «Стройтрест № 1» опре-
делены специалисты, которые 
в настоящее время проходят 
обучение, чтобы в последу-
ющем работать с проектами, 
выполненными с применением 
BIM-технологий. В СУ-3 — это 
заместитель начальника про-
изводственно-технического 
отдела Евгений Славский. Па-
рень прекрасно владеет смет-
ными программами, работает 
в AutoCAD и ArchiCAD, считает, 
что современное строитель-
ство невозможно без новых 
технологий. 

Слева направо: Ольга Геращенко, Дмитрий Денисе-Слева направо: Ольга Геращенко, Дмитрий Денисе-
ня, Ирина Скоробогатая, Дмитрий Быков, Ирина Гловконя, Ирина Скоробогатая, Дмитрий Быков, Ирина Гловко

Лиха беда началоЛиха беда начало

То, что первый трест сделал 
ставку на талантливую и интел-
лектуальную молодежь, есте-
ственно, себя оправдает. При-
обретение новых программ, 
мощных компьютеров, осна-
щение рабочих мест в управле-
ниях, обучение кадров — лишь 
первые шаги в существующей 
строительной обстановке. Да, 
это не дешево. И окупится не 
сразу. Но надо понимать, что 
сегодня без овладения инфор-
мационным моделированием 
нечего и пытаться выходить на 
внешние рынки.

Наталья ХАЦКЕВИЧ

или иной колонны или балки, 
какого она типоразмера. В 
результате в одном месте кон-
центрируется вся информация 
о здании, — поясняет Евгений 
Славский. — А когда здание 
построено, эксплуатируется, 
наступает время его ремонти-
ровать, все необходимые дан-
ные о несущих конструкциях, 
коммуникациях можно опять-
таки взять из BIM-модели».

«В BIM-
модели вы 
легко можете 
понять, какой 
класс бетона 
использован 
для изготов-
ления той 

Справочно:

кто впервые 
с т а л к и в а -
ется с этой 
п р а к т и к о й . 
Опыт приме-
нения BIM-
т е х н о л о г и й 
— это су-

выдвинуть мобильные трибуны 
и опустить разделительный 
подъемный занавес.

Ни одного Ни одного 
повторяющегося повторяющегося 
элементаэлемента

щественное сокраще-
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Когда танго – часть Когда танго – часть 
твоей жизнитвоей жизни

чески ничего не читал. А накануне Ново-
го 2010 года зажёгся идеей прочитать 
за год 52 книги – по одной в неделю. Так 
появилась привычка читать регулярно. 
Что такое регулярно? «Для меня это хотя 
бы пять минут в день, которые часто 
превращаются в двадцать или в час 
двадцать», – поясняет Сергей.

Чтобы чтение не было самоце-
лью, свои впечатления он сохра-
няет в дневнике: если потратил на 
книгу несколько дней, найди не-
сколько минут, чтобы записать, чем 
она запомнилась.

Зарубежную литературу, по воз-
можности, читает на языке ориги-
нала (это английский и польский). 
Хотя «Путешествие дилетантов» 
Булата Окуджавы прочитал на поль-
ском, на русском этот роман в то 
время достать было сложно.

Еще одно увлечение Сергея – фо-
тография. Компактную фотокамеру 
он носит с собой всегда – на меро-
приятия, в поездки, просто по до-
роге на работу. В результате такого 
хобби сформировалась приличная 
фотоколлекция красивейших угол-
ков Европы и родной Беларуси.

В «Минскинжпроекте» Сергей за-
нимается непосредственным при-
ложением информационных техно-
логий к специфике предприятия. 
Одно из ключевых направлений – обе-
спечение совместного доступа специ-
алистов различных профилей и подраз-
делений к общим данным и оптимиза-
ция рабочих процессов. Важную роль 
в этом играет корпоративный портал, 
внедренный четыре года назад.

«Специалистам, связанным с постоянно 
развивающимися информационными тех-
нологиями, просто необходимо всё время 
учиться, – рассказывает мой собеседник. – 
Вот и приходится осваивать новые плат-
формы и технологии по книгам, на тре-
нингах, проходить курсы онлайн».

По жизни Сергей человек активный и 
«утюжить диван» не в его правилах. Чем 
только ни увлекался: туризмом, альпиниз-
мом (первый разряд имеет), йогой, роли-
ковыми коньками, горными лыжами, вело-
спортом. На работу на велосипеде каждый 
день не ездит, а вот в велофестивалях и 
велопробегах участвует с удовольствием.

Бегать он начал для поддержания фор-
мы. А чтобы не забросить это дело после 
двух-трёх месяцев, что со многими слу-
чается, сказал себе: «Какой бы погода ни 
была, но зиму я “перебегаю!”» Двадцати-

Бывает, суждено без музыки прожить, Бывает, суждено без музыки прожить, 
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«Не позволяй душе «Не позволяй душе 
лениться»лениться»

Марафон — Марафон — 
дистанция героевдистанция героев  

часа на дистанции 42 км получилось.
По словам Сергея, бег на длинные 

дистанции даёт отличную форму для уча-
стия, например, в велопоходах. Так, в 
2013 году за 10 дней с велосипедистами 

из Украины он проехал около 600 км из 
Севастополя в Керчь. Они поднялись на 
Ялтинское плато, спустились к Черному 
морю, прокатились вдоль южного побе-
режья и заехали на Азовское море. Мак-
симальная высота – 1488 м, а суммарный 
набор высоты – 8000 м. Спустя год вме-
сте с энтузиастами из Минска Глушаков 
участвовал в горном веломарафоне в 
прикарпатском Рахове. Трасса сложная, 
класса hardcore, 80 км с набором высо-
ты 3 тыс. метров, да и ехать пришлось в 
дождь с грозой. «Мы тогда с ребятами 
шутили: “Будь мужчиной – свози велоси-
пед в горы!”» – вспоминает Сергей.

Но всё же самое сложное испытание 
было в родной Беларуси – любитель-
ские соревнования «Налибоки» в 2013  
году в классе «мультимарафон». 150 
км надо было проехать на велосипеде, 
еще 50 км пробежать, 4 км сплавиться 
и затем переправиться через реку по 
веревкам. К физической нагрузке и тех-
ническим сложностям добавилась еще 
и неблагоприятная погода. «К финишу 
я уже не знал, что здесь делаю», – сме-
ется Сергей. Финишировал он спустя 21 
час 46 минут. В тот раз из общего числа 
участников (620) на мультидистанцию 
вышло 43, а пришло к финишу только 18. 
Спустя год на такую же дистанцию Глу-
шакову понадобилось всего 15 часов.

никами и, в конце концов, просто потреб-
ность, дающая ощущение полноты жизни.

«У нас в Беларуси не хватает музыки, 
хорошей, живой, – говорит Сергей. – В 
Европе с этим проще, там и отдельные 
музыканты, и целые оркестры играют 
на улицах и в кафе. Люди смотрят, слу-
шают, танцуют». Сергей признается, 
что и у него в жизни был период погру-
жения в музыку. Он слушал классику, 
ходил в оперу, а потом вдруг увлекся 
аргентинским танго. Не сценическим – 
социальным, когда умеющие танцевать 
собираются на танцполе, в парке или 
любой другой площадке на милонги 
(танцевальные вечера). Здесь полная 
импровизация и ротация партнеров. У 
каждой пары свое отдельное, сокро-
венное переживание, здесь и сейчас. 
За рубежом это движение очень попу-
лярно. Развивается оно в последние 
годы и в Беларуси. В Минске ежегодно 
проходит несколько международных 
танго-мероприятий, привлекающих 
сотни участников из разных стран, – 
Весенний танго-фестиваль в марте, 
танго-марафон Minsk Tango Fusion в 
сентябре и Belarus Tango Trip в ноябре.

«Танго много не бывает, – говорит 
Сергей. – Я езжу «за танго» к соседям – в 
Россию, Украину, Литву, Польшу. Как и в 
спорте, в танго необходима отточенная 
техника, которая приходит только после 
многих месяцев или даже лет занятий и 
километров, «намотанных» на танцполе. 
Здесь тоже важны регулярные трени-
ровки и практика». Занятия, уроки, ми-
лонги, марафоны и фестивали... – неза-
метно танго стало частью его жизни.

«Сколько языков «Сколько языков 
ты знаешь, ты знаешь, 
столько раз ты столько раз ты 
человек»человек»
Как при всем многообразии увлечений 

мой собеседник находит еще время на 
изучение иностранных языков, для меня 
осталось загадкой. Второй год самосто-
ятельно пытаюсь осилить немецкий, но 
дальше изъяснений на уровне простых 
предложений дело не идет. Сергей же 
свободно владеет английским и поль-
ским, может изъясняться на венгерском 
и французском, а теперь осваивает ту-
рецкий. Для профессионала в области 
информационных технологий знание 
английского обязательно, но почему ту-
рецкий? В планах моего собеседника – 
открыть для себя самобытную Турцию и 

жить: «Można to zrobic w języku polskim».
«Чтобы цель была достижима, прежде 

всего она должна быть чёткой и реалистич-
ной, – считает Сергей. – А уж дальше все 
зависит от тебя самого – сколько време-
ни и усилий ты посвятишь этой цели. Моя 
личная цель – наполнить жизнь интерес-
ными событиями, яркими переживаниями. 
Для этого постоянно приходится «пинать» 
себя, чтоб не засидеться на месте. Конеч-
но, в любой области найдется кто-то более 
способный, более сведущий. Но един-
ственный, с кем я соревнуюсь – это я сам».

Нина ЦЫКУНОВА,
фото из архива Сергея Глушакова

пройти по Ликийской тропе. Это один из 
популярнейших и красивейших маршру-
тов по удивительным уголкам Южной Тур-
ции, который проходят тысячи туристов 
со всего мира. С 2010 года здесь прово-
дится ежегодный многодневный марафон 
«Ликийский путь». В течение шести дней 
участники должны преодолеть около 240 
км по песчаным и каменистым тропам, 
крутым склонам и скользким дорогам.

Знание языков расширяет возможно-
сти, открывает двери, помогает устанав-
ливать дружеские отношения. «Однажды 
в рамках международной встречи в Вар-
шаве надо было поделиться опытом с 
коллегами, – вспоминает Сергей. – Рабо-
чий язык мероприятия был английский, но 
организаторы, зная, что мой родной язык 
русский, деликатно попросили: «Наши 
специалисты русский понимают лучше 
английского, может, тогда по-русски?» 
На что мне самому было приятно предло-

а кто-то без нее дышать не может…а кто-то без нее дышать не может…

минутные пробежки по утрам постепенно 
увеличились до получаса, а часовая про-
бежка выходного дня растянулась до двух 
часов – дистанция вокруг Комсомольского 
озера или вдоль набережной Свислочи не-
малая. Еще минут двадцать, и получилась 
бы марафонская. Тогда для себя решил 
пробежать настоящий марафон. Первый 
был в 2013 году в Киеве, потом Москва, 
Санкт-Петербург и Минский полумарафон 
в сентябре прошлого года. Вложиться в 4 

«В подобных стартах для вас главное 
участие или победа?» – интересуюсь 
у собеседника. «Победа? Вовсе нет. 
Моя цель проще: пройти всю дистан-
цию, уложившись в контрольное вре-
мя и не навредив здоровью», – улы-
бается марафонец.

В свои пятьдесят восемь Сергей в от-
личной форме. Говорит, что занятия спор-
том для него в удовольствие. Это новые 
знакомства, общение с единомышлен-

«Вы говорите, люди сейчас не чита-
ют? – не соглашается со мной Сергей и 
выкладывает аргумент: – У меня до 50 
прочитанных книг в год». Своей душе он 
не позволяет лениться. Говорит, был пе-
риод, когда, как и большинство из нас, 
кроме специальной литературы практи-
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Подведены  итоги  смотра-конкурса 

Мисс МАПИД-2016Мисс МАПИД-2016

Все побеждает 

Первую красавицу МАПИД 
выбирал в одиннадца-

тый раз. Конкурс стал тради-
ционным, но не утратил своей 
новизны, сохранил интригу. На 
этот раз он проходил в боль-
шом зале Дома офицером при 
полном аншлаге. За участниц 
болели коллеги, родные, дру-
зья — доброжелательнее 
зрителя просто не найти.

Девушки строили свой Го-
род Мечты, и он был очень 
похож на Минск; составля-
ли загадочные послания с 
островами, морями и паль-
мами на спинах у мускули-
стых кавалеров; раскрыва-
лись в танце, музыке, панто-
миме; дефилировали в ве-
черних нарядах и матросках.

В создании неповторимых 
образов им помогали хоре-
ографы-постановщики Елена 
Мазур и Наталья Крагельская.

Сценарием, режиссурой, 
организацией вечера занима-
лась человек-оркестр, началь-
ник отдела культурно-массо-

Благо творите!Благо творите!

Строители — детямСтроители —Строители — детям детям
На снимке: Наталья БЕЛКОВСКАЯ, на-На снимке: Наталья БЕЛКОВСКАЯ, на-

чальник управления кадровой полити-чальник управления кадровой полити-
ки и  идеологической работы, и Андрей ки и  идеологической работы, и Андрей 
ГАРУНОВИЧ, председатель профкома ГАРУНОВИЧ, председатель профкома 
ГПО «Минскстрой», поздравляют ребят ГПО «Минскстрой», поздравляют ребят 
школы-интерната № 10 с Рождеством и школы-интерната № 10 с Рождеством и 
Новым годом.Новым годом.
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«Мисс Жизнерадостность» — Христина 
Мисюченко, ведущий инженер СУ-202;

«Мисс Таинственность» — Яна Гринок, 
воспитатель общежития ЖКУ;

«Мисс Мечтательность» — Виктория Аги-
евич, маляр-штукатур СУ-203;

«Мисс Обаяние» — Дарья Кашкина, веду-
щий экономист СУ-256;

«Мисс Вдохновение» — Карина Гапоник, 
фельдшер-практикант завода КПД-3;

«Мисс Романтичность» — Елизавета Ва-
кар, лаборант завода КПД-1;

«Мисс Элегантность» — Индира Егоян, 
инженер ППО СУ-207;

«Мисс Артистичность» — Любовь Жуко-
вец, кондитер КОП.

Номинанты конкурса «Мисс МАПИД-2016»Номинанты конкурса «Мисс МАПИД-2016»

Самой обаятельной и привлекательной признана Марта Петрович, Самой обаятельной и привлекательной признана Марта Петрович, 
архитектор проектного управления аппарата генеральной дирекции архитектор проектного управления аппарата генеральной дирекции 
ОАО «МАПИД».ОАО «МАПИД».

красота!красота!

вой работы ОАО «МАПИД» Еле-
на Вамбрикова.

Конкурс мапидовской кра-

теры театра и кино Виолетта 
Нестерович и Евгений Пиме-
нов. Свои приветы конкурсан-

соты давно вышел за рамки 
отдельно взятой организации. 
Хотя бы потому, что среди чле-
нов жюри были такие извест-
ные люди, как заслуженный 
артист Республики Беларусь 
Евгений Крыжановский, ак-

там прислали Искуи Абалян, 
Алексей Хлестов, Ольга Плот-
никова, группа «Верасы». Вел 
мероприятие Ян Маерс, про-
фессиональный исполнитель, 
участник телепроекта «Голос». 
Чувствуете уровень?!

Перчика и драйва добавили 
действу участницы шоу-про-
екта  «ХХL», выступающие под 
девизом «На стройных все смо-
трится, а на нас — держится», 
и мапидовские кавээнщики. 
Успех имела шутка о выигран-
ном МАПИДом тендере на 
строительство тюрьмы: «Те-
перь никто уже не скажет, что 
опять для себя понастроили!»

По результатам оценок про-
фессионального жюри победи-
ла Марта Петрович. Зрителям 

она запомнилась необычным 
номером «Театр теней». Приза 
независимого жюри удостоена 
Христина Мисюченко — за от-
личное чувство юмора и пре-
красный вокал. Зрительские 
симпатии распределились в 

пользу Индиры Егоян: не по-
следнюю роль сыграл страст-
ный танец с пиратом Джеком 
Воробьем.

Лучше других общее впечат-
ление от вечера выразил Ев-
гений Крыжановский: «Участ-
ницам конкурса «Мисс мира» 
крупно повезло, поскольку в 
шоу не принимали участия кра-
савицы из МАПИДа, могли ре-
ально их затмить».

Наталья ХАЦКЕВИЧ,
фото Максима СВЕТЛИЧНОГО

В третий раз представители коллектива ГПО 
«Минскстрой» накануне новогодних и рожде-

ственских праздников посетили вспомогательную 
школу-интернат № 10, где проходят обучение дети с 
особенностями развития.

Нас никто не обязывает это делать: участвуют те, кому 
это действительно близко. Школа выбрана случайно. Мо-
жет быть потому, что она необычная. У ребят, которые 
здесь обучаются, разные медицинские диагнозы, но 
для нас они — просто дети, которым нужны любовь и 
внимание.

… Гостям рады. Нам улыбаются, с интересом рассма-
тривают коробки с яркими пакетами. Подарки — кан-
целярские товары, игрушки, развивающие игры, книги 
— устраиваются под новогодней елкой в актовом зале. 
Начинается концерт «С верой в добро», подготовленный 
учащимися и педагогами. Ребятам трудно, но они очень 
стараются. В них столько искренности и мужества, что 
комок подкатывает к горлу. Осознаешь, что многие 
вещи, которые напрягают, расстраивают и выбивают 

«Уважаемый Федор Викторович!
От всей души благодарим Вас за ока-

занную нашему Приходу помощь в строи-
тельстве храмового комплекса в Минске 
по ул. Лидской.

из колеи, на самом деле — пустое. Важно другое: 
детская искренность, здоровье, улыбки родите-
лей. Эти особенные дети посланы нам, взрослым, 

как испытание: не очерствели ли наши сердца, не оску-
дели ли души?!

Спасибо, минскстроевцы!
Наталья ХАЦКЕВИЧ,

фото автора

Из благодарственного письма в адрес 
генерального директора

 ГПО «Минскстрой:

Возводимый храмовый комплекс обещает 
быть в будущем настоящим украшением 
столицы и местом духовного просвещения 
жителей микрорайона Каменная Горка.

На каждом богослужении мы возносим 
молитвы о здравии, благом устроении 
дел и благополучии в семьях наших бла-
готворителей.

Пусть Господь Бог, взирая на милость и 
добрые дела, пошлет Вам и Вашему кол-
лективу здравие, помощь и успех во всех 
благих начинаниях!

Протоиерей Павел Сердюк,
Настоятель Прихода храма святителя 

Николая Японского в Минске»
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Прогноз 
погоды погоды 

от народного синоптикаот народного синоптика
Ивана МИСНИКАИвана МИСНИКА

ФЕВРАЛЬ
I декада: ночью – 60С – 80С, днем –20С 

+30С. Временами снег, ветер.
II декада: ночью –20С +20С, днем + 20С + 

40С (при циклоне температура может быть 
–180С –200С). Временами метель, ветер, 
туман.

III декада: ночью + 20С +40С, днем + 60С 
+ 80С. Утром туман, ветер.

Выражаем искреннюю признатель-
ность коллективу ОАО «Стройтрест 
№ 4», разделившему вместе с нами 
горечь утраты в дни скорби и про-
щания с дорогим для нас человеком 
– отцом и мужем Анатолием Ерофе-
евичем Королевым. Спасибо вам за 
чуткость к нашему горю и помощь в 
организации похорон, за моральную 
поддержку в трудную минуту.

С глубоким уважением, 
семья Королевых
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На стройкахНа стройках

МИНСКА

№ 1 - 2 (1325 -1326)№ 1 - 2 (1325 -1326)
26 января26 января

  2017 г.  2017 г.

Газета строителей г. Минска Издается с июля 1978 г.Газета строителей г. Минска Издается с июля 1978 г.

Учредитель: ГПО «Минскстрой»
РЕДАКТОР

НАТАЛЬЯ ХАЦКЕВИЧ
Свидетельство о регистрации средства 

массовой информации № 493 от 15.06.2009г., 
выданное Министерством информации 

Республики Беларусь

Адрес редакции:
220050, г. Минск, ул. К. Маркса,13А

Тел. 327-76-97, факс 327-77-61
www.minskstroy.by

E-mail:  red@minskstroy.by
ГПО «Минскстрой»

Подписано в печать 20. 01. 2017 г.
Формат А3. 8 страниц. 

Тираж 6154 экз. Заказ № 299
Отпечатано в Республиканском унитарном 

предприятии «Издательство 
«Белорусский Дом печати».

220013, г. Минск, пр. Независимости, 79
ЛП № 02330/106 от 03.04.2004 г.

Спасибо вам 
за поддержку!
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25 января – Татьянин день25 января – Татьянин день
Поздравляем всех студентов и Татьян!

Концентрация
Постарайтесь переключить свое вни-

мание на какое-нибудь действие. Бег, 
рисование или вышивание, не важно что, 
главное полностью погрузиться в про-
цесс. Растворитесь, концентрируйтесь на 
каждом движении тела. Мозг просто не 
сможет обрабатывать столько инфор-
мации и еще фоново думать о чем-либо.

Принятие поражения
Следующая техника была позаим-

ствована из восточной философии. 
Представьте, что вы проиграли, что-то 
потеряли или не сдали экзамен. Просто 
примите поражение, смиритесь с ним. 
Вам станет намного легче, ведь это уже 

Как перестать беспокоиться:Как перестать беспокоиться: 5 техник5 техник

Немногие знают, что 
символ студенчества 

— Татьянин день — на самом 
деле является большим ре-
лигиозным праздником. В 
этот день можно не только 
почтить память святой Та-
тьяны, но и направить свою 
жизнь по новому руслу.

Татьянин день имеет хри-
стианские корни: 25 января 
православные чтят святую 
Татьяну Римскую, покрови-
тельницу знаний и истины. 
По преданию, от ее слов 
рассыпались в пыль идолы 
римских лжебогов. Татиану 
казнили, отрубив голову, но 
она осталась в преданиях и 
памяти верующих.

Издавна на Татьянин день 
принято печь караваи хлеба в 
виде солнца. После 25 янва-
ря день активно прибывает, 
и «солнечный» каравай сим-
волизирует ожидание весны. 
С хлебом, выпеченным в этот 
день, связано несколько на-
родных примет:

• хлеб поднялся горой в 
середине — дела пойдут «в 
гору»;

• идеально ровная поверх-
ность каравая — к спокойно-
му и размеренному году;

• сгоревший каравай — к 
кардинальным переменам в 
судьбе;

• потрескавшийся хлеб — 
дурной знак.

Девушки и парни в Татья-
нин день выбивали полови-
ки, соревнуясь, кто сделает 
это быстрее и чище. Счита-
лось, что победивший будет 
«хозяином в доме». В ходе 
совместной работы молодые 
люди приглядывались друг 
к другу, и после Татьянино-
го дня начиналось массовое 
сватовство.

Еще одной традицией был 
своеобразный приворот на 
понравившегося парня: де-
вушка делала веничек из су-
хих трав, прутиков и тряпочек 

и прятала его в доме потен-
циального жениха. Будущая 
свекровь должна была оты-
скать метелку: считалось, 
что если ей это не удастся, 
то быть свадьбе.

На Татьянин день приня-
то загадывать желание на 
восходе солнца. Считается, 
если встретить небесное 
светило, поклониться ему 
и попросить об исполнении 
мечты, то любое желание 
обязательно сбудется.

Мы желаем вам счаст-
ливого и теплого Татья-
ниного дня! И чаще улы-
байтесь!

Традиции и приметы Татьяниного дня

произошло, оставьте это как бы в про-
шлом, и у вас появится такое ощуще-
ние, что гора упала с плеч.

Представление успешности за-
думанного

Так называемая техника визуализа-
ции. Представьте, что все получилось. 
Подумайте, что вы чувствуете, что де-
лаете, какие события происходят. Ри-
суйте картинки в воображении, старай-
тесь продумывать каждую деталь. На-
слаждайтесь своим успехом!

Отстранение
Данная техника – это полное отстра-

нение от проблемы. 

Выйдите на улицу, не важно, какая пого-
да, просто улыбайтесь, дышите глубоко, 
слушайте окружающую вас среду, на-
слаждайтесь своей прогулкой. Как пре-
красно жить в этом мире!

Медитация
Регулярная медитация дает ощущение 

покоя и гармонии надолго. Медитативные 
практики успокаивают наш ум, приводят в 
равновесие душевное состояние и боль-
шинство проблем перестают казаться та-
кими большими и важными.

Следуя этим техникам, Вы избавитесь 
от порабощающего разум чувства бес-
покойства, и ваша жизнь станет лучше. 
Не тратьте ее на ненужные переживания. 
Будьте счастливы, ведь жить хорошо!

Лилия ЦВЕТКОВА, 6-я поликлиника

Тяжести. Позвоночник не любит, когда 
его используют в качестве подъемного 
крана. Обычно вся нагрузка приходится 
на поясничный отдел. Поднимая тяжелый 
груз, вспомните, как поступают штанги-
сты: сгибают колени, выпрямляют спину, 
делают глубокий вдох, штангу поднимают 
на выдохе и держат ближе к телу.

Гиподинамии. Не зря философы ут-
верждают, что движение – это жизнь. Без 
движения происходит атрофия мышц, из-
менения структуры костей.

Сидячей работы. Как мы сидим за ком-
пьютером? Ссутулившись, наклонив голо-
ву вперед… Так позвонки подвергаются 
нагрузке, сравнимой с поднятием тяжести.

Согнутого положения. Никогда не 
делайте монотонную длительную рабо-
ту в согнутом положении. Не стирайте, 
нагнувшись в ванной, не стойте в коле-
нопреклоненной позе на грядке. Сядьте 
лучше на маленький стульчик.

Перин и высоких подушек. Матрас 
должен быть полужестким. Кстати, япон-
цы славятся как нация с самым здоро-
вым позвоночником. Они кладут на пол 
два тонких матраса, набитых рисовой 
соломкой, и спят, не зная остеохондроза 
и искривления позвоночника.

Алла ШУСТ, 36-я поликлиника

В жизни постоянно происходят события, которые заставляют нас волноваться. 
Сдача экзамена это или инвестирование средств в очередную авантюру – важно 
то, что беспокойство захватывает все наше сознание и не дает ни есть, ни спать. 
Вот несколько техник, которые помогут победить ощущение беспокойства.

реализует:

•  Плитку тротуарную 30*30*3, 40*40*5
•Борт тротуарный 50*21*7
•  Полусферы бетонные (ограничи-
тели парковки)
•  Цемент в таре (25 кг) – М 500 Д0, Д20
•  Цемент россыпью 
•  Щебень гранитный всех фракций
•  Керамзит россыпью
•  Известь россыпью 
•  Кирпич силикатный, блоки
•  Муку доломитовую (мешки по 30 кг)
•  Деревянные оконные и дверные блоки
•  Стекловату «Неман»
•  Вторичный щебень
•  Железобетонные и гранитные изделия
•  Краску для внутренних работ
•  Сдает в аренду крытые складские 
помещения, подкрановые площадки

8-029-683-32-41 
8-029-689-15-51

• Наклонный подъемник Geda Lift 250 
Comfort, грузоподъёмность 250 кг, сек-
ция – 2 м, количество секций – 5 шт., 
скорость подъема – 30 м/мин, источник 
питания – 1,3 кВт / 230 В / 50 Гц / 16 A, 
стоимость 2 500 руб.;

Контактное лицо: Кисель Алексей Сер-
геевич +375 (29) 363-13-82

Чего не любит 
позвоночник?позвоночник?


